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4月22日，在青岛港三号码头，参加舰艇开放活动的民众排起长队。

全国各地民众在青岛与新型战舰零距离接触

现场高频词，“太震撼”
□文/半岛全媒体记者 刘笑笑 王春
燕 图/半岛全媒体记者 孟达

“太震撼了，真切感受到了中国海
军越来越强大……”4月22日，在青岛
港三号码头，各界人士会聚在这里，与
舰艇零距离接触，感受海军的威武雄
姿。4月22日～ 24日，海军在青岛等22
个城市、62座海军军营举行开放活动，
在沿海军港码头展示多型海军现役主
战舰艇，这也是海军时隔4年再次组织
的舰艇开放活动。

自驾7小时只为看军舰
4月22日上午8时30分，在青岛港

三号码头，已经有很多持票参观的民众在
排队等候入场。导弹驱逐舰开封舰、导弹
护卫舰大庆舰、综合补给舰可可西里湖舰
和综合援潜救生船洪泽湖船分列码头两
侧，全都悬挂满旗、盛装打扮。这三舰一船
都是海军现役新型战舰，除大庆舰外，其
余3艘舰船均是首次向公众开放。
“终于登上军舰了！”31岁的邓庆
丰，是当天第一拨登上洪泽湖船的参观
者。为了能够与舰艇来一次零距离接
触，邓庆丰凌晨从临沂出发，一个人开
车4小时抵达青岛。
邓庆丰说，从网上看到海军将在青

岛举行开放活动时，就立即进行了预
约。“太震撼了，真切感受到了中国海军
越来越强大。”邓庆丰在引导下，参观了
洪泽湖船对外开放的各个点位，不时发
出感叹。
参观者中，不乏从全国各地赶来的

民众，来自安徽的罗丹一家三口，就是
自驾7小时赶到青岛。“我们昨天晚上8
点从家里出发，今天凌晨3点到青岛。
休息了几个小时，就赶过来排队参观
了。”罗丹告诉记者，“参观完舰艇后，当
天我们就要赶回安徽，第二天上班。”
“虽然时间非常紧，一路上舟车劳
顿也挺辛苦，但是能够带着孩子亲眼看
看军舰，并登上军舰感受一下，进行一
次爱国主义教育，再辛苦都是值得的。”
罗丹说道，

排长龙难阻参观热情
上午10时许，码头上的参观者已

经排起条条长龙。“我们从一个小时前
开始排队，终于轮到我们上舰了。”市民
陈兆明说道。
“我们从两周前就着手准备，包括
引导员、安全员等人员的培训，各项
安全预案的制定等。这些工作也是为
了更好地保障参观群众的安全以及
他们对各项装备的了解，让大家能够
安全顺利地参观。”海军洪泽湖船副
政委于元坤介绍，洪泽湖船是我国自
行研制建造的援潜救生船，搭载的主
要设备为深潜救生艇、机动型救生
钟、遥控潜水器、300米饱和潜水系
统，主要担负援潜救生、援救水面舰
船、落水人员等任务，“此次开放 300
米饱和潜水系统等四个点位，可以让
参观民众对综合援潜救生船有更直观
的了解。”
当天开放的每艘舰艇，都为这次开

放做了充分准备。
上舰时，会有安全员温馨提醒着每

一位参观者注意脚下安全；舰艇上，能
看到海军官兵化身摄影师帮参观者拍
照留念；还能收到官兵发放的五星红
旗、小粘贴等“小惊喜”……
“这次登舰最大的感受是装备很先
进，工作环境很干净，再就是被威严庄
重的军人形象所震撼。”参观一圈下来，
来自平度的张琪对舰船上良好的装备、
整洁的舰容和官兵表现出的高超职业
水准大为赞赏。

互动体验“吸住”小朋友
此次活动，分为静态展示和动态展

示两个部分。静态展示部分主要是组织
民众上舰参观，沉浸式体验海军舰艇官
兵的工作生活，了解人民海军这些年的
转型建设情况；动态展示部分，主要是
在码头设置国际信号旗语、舰艇船艺绳
结、穿戴防毒衣和穿戴防护服等演示科
目，参观民众可以与官兵进行互动，还
可以体验绳结、旗语等海军特色文化。
在码头上的演示科目区域，不少人

都跃跃欲试想体验一把。其中，参与最
积极的非小朋友莫属。“面罩很紧、氧气
瓶很沉重、穿起来费劲、戴上面具后呼
吸困难……”在穿戴防护服海军特色基
础项目体验的现场，11岁的翟铭瑞刚
穿上防护服就不禁感慨，“能想象到海
军叔叔在艰苦环境中穿着这么沉重的
装备多不容易，海军叔叔辛苦了！”
“叔叔，我也想学这个绳结。”在舰
艇船艺绳结演示区域，绳结教练员向参
观者演示平结、双套结、双花结、水手结
等10多种绳结，引来许多人上前体验。
绳结教练员耐心地教着每一个人，四五
秒就能打成一个绳结。
在国际信号旗语展示区域，一群小

朋友站成两排，在海军官兵的一遍遍地
耐心演示下，终于完整地打出了
“12345”的旗语，引来现场观众的阵阵
掌声。

海军组织前来参观的孩子们了解国际信号旗语。

在参观人群中，45岁的代强拄着
拐杖一步步挪动。“我从当兵就在海
军，2011年退役，今天就是想‘回家’
看看。”代强说，他虽然脚部受伤还在
恢复期，但是无论如何也要来看看，亲
身感受海军舰艇十年间的变化。
“变化真大！和我服役时的舰艇相
比，真是巨变啊！”代强一边参观一边
感叹着。虽然已经退伍 12个年头，代
强还清晰地记得当年随舰去南沙海域
进行战备巡逻的日子，“当时，海军舰
艇可没有现在这么先进，缺少远洋补
给，远航只能自持三个月。舰上条件有
限，淡水限量供应，只能用于日常饮
用。”
如今，更多先进舰艇陆续加入到

中国海军的装备序列中。
“虽然已经退役 12年，但是这些
年来，我每时每刻都在关心着中国海
军。今天再次上舰，看到我们的新型舰
艇吨位更大、威力更强、生活环境更
好，我深受震撼，心里也非常高兴和自
豪。作为一名老兵，我由衷希望我们的
海军越来越强大，我们的祖国越来越
强大。”代强还向记者透露，在他的日
常影响下，家里三个孩子都有着海军
情结，“大女儿目前正在上大三，她已
经跟我约定好，今年就报名参加，最想
去的就是海军。”

[ 声音 ]

有名海军老兵：

12年后“回家”，变化真大

在参与此次活动之前，很多人已
经做了大量功课，当4月22日登上军
舰，还是让他们感觉震撼不已。“之前
就在网上学习了很多军舰相关的知
识，今天想来现场感受新军舰的风采，
见证国防实力的变化。”前来参观的市
民吴茂东说道。
“震撼，开心，自豪。这次活动是对
于我们的一个激励，回去我们会认认
真真地写篇观后感。今天打算先体验
一下这几个特色项目，然后每个地方
都要好好走一遍，一个细节都不想错
过。”来自日照航海工程学院航海专业
的10名小伙，滔滔不绝地向记者表述
着参加登舰活动的感受。
据了解，这10名小伙从专业课老

师那里得知舰艇开放活动后，立即一
同预约好，当天更是包客车直接来到
青岛港三号码头。他们告诉记者，以前
在课堂上学习过不少航海知识，但是
当与军舰面对面时，还是感到非常震
撼，更加坚定了将来逐梦深蓝的理想。
与这10名小伙子一样，赵宏博等

5名高三男生平时也对军事装备有着
浓厚兴趣，当天一起乘坐地铁从西海
岸新区来到青岛港三号码头，登舰参
观。在开封舰上，5名小伙特意选择以
主炮为背景合影留念。
“看到我们海军的武器装备如此
先进，身为中国人感到格外自信和自
豪。我们约好了，如果条件允许的话，
我们都要参军，而且都要当海军。”赵
宏博说。

有群高中小伙：

我们都要参军，当海军
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